
EL SABER DE MIS HIJO& 
HARA MI GRANDEZA 

H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
SES(ON EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL D(A 

18 DE MARZO DE 1983. 

ACTA No. 76 

En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las diez 

y siete horas con cuarenta minutos del día diez y ocho de

marzo de mil novecientos ochenta y tres, se reunieron en -

la sala de Consejo del edificio principal del campus unive~ 

sitario, los integrantes del H. Consejo Universitario para 

celebrar una sesi6n extraordinaria a la que fueron citados 

previamente en debida forma y de acuerdo con el Orden del

Día se pas6 a lo siguiente:-------------------------------

1 .- Lista de asistencia.- Se contó al inicio de la sesión 

con la presencia de 19 representaciones de los 36 que int~ 

gran actualmente el H. Consejo, por lo que se declaró la -

existencia del quórum legal.-~---------------------------

Acto seguido, el señor Rector pregunta, una vez leido el -

Orden del Día, si existían sugerencias de cambios a la mi~ 

mayal no haber objeción alguna, se da por aprobada el O~ 

den del Día en cuestión, por unanimidad.------------------

2.- Análisis de la situación actual dé la Universidad de-
• 

Sonora.- En este punto el señor Rector pidió a la Comisión 

Electoral que informara sobre el proceso electoral llevado 

a cabo en la Escuela de Trabajo Social, siendo el conseje

ro Saúl Robles quien dio lectura a los resultados, siendo 

éstos los siguientes: resultaron electos como consejeros

universitarios maestros, la T.S. ~aria de la Luz Covarru-

bias Aguilar corno consejera maestra universitaria propiet~ 
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ria y Lic. Guillermo Moreno Figueroa como consejero maestro 

universitario suplente; como consejeros maestros directivos 

resultaron electos los siguientes: T.S. Rosa Maria (slas Du 

rón, Dr. Gastón Cano Avi1a, T.S. lrma frene Ruiz García, 

Lic. José de Jesús Gálvez, Lic. Adolfo Hernández Muñoz, T.S. 

Graciela Fierro Palafox, Profesor José Alonso Delgado y T.S. 

Ana Bertha Verdugo Tapia.- Con respecto a los resultados -

de los consejeros alumnos de Trabajo Social se informó lo -

siguiente: la votación para consejeros universitarios se -

desarrolló de la siguiente manera: Thelma Navarro Arvizu,

obtuvo 195 votos, Maria Elvira Balderrama [barra obtuvo 64 

votos. La votación de candidatos alumnos al Consejo Direc

tivo de la Escuela de Trabajo Social fue como sigue: Miguel 

Gómez Rojas ( segundo 11A11
) =22 votos, Beatriz Lorena León

García (segundo 11 B11
) -=31 votos, Lucila Romero Ponce (segun 

do "C 11
) =8 votos, aqu i no hubo quórum, Martha Patricia Rue 

las de Vélez (cuarto "A") = 48 votos, Carmen Lucia Cabre

ra Pacheco (cuarto 11B11
) -=33 votos, Lorenia Vázquez Valdez

(cuarto "B") =1 voto, Nel l y Guadal upe Félix Espi noza (sex

to "A") = 38 votos, Elma El izabeth Espinoza M. (sexto "A") 

- 2 votos, Maria Teresa Chavarin Sandoval (sexto 11 B11
) =-

39 votos, Mayra Cecilia. Peñúñuri R. (octavo 11A11
) = 14 vo

tos, aquí no hubo quórum, Miriam Villalobos Bracamontes 

(octavo 11 B11
) = 25 votos. C-omo consecuencia de los dos -

grupos donde no hubo quórum, se procedió a lanzar una segun 

da convocatoria para esos grupos, señalando como fecha para 

realizar la votación el día miércoles 23 de marzo de 1983 a 
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las 16:00 horas. Acto seguido el señor Rector, pidió a 

la asamblea que se ratifique el nombramiento de Saúl Ro 

bles enla comisión de Trabajo Social quien substituyó -

al lng. Jesús Anaya Islas, se ratifica por unanimidad.

Enseguida el señor Rector informó sobre el monto del -

presupuesto que es de $ 1051 X 106 y, expresa algQ 

nas generalidades sobre el mismo, entre las cuales se -

cuenta, de.que el aumento salarial previsto para este -

año será del órden de 25% y no como 35% que se había -

calculado. El Q. Daniel Salazar, pide que se considere 

para la Unidad Caborca, un almacén y laboratorio y ade

más, aparatos de aire acondicionado. El consejero Saúl 

Robles, pide que se trate en un punto especial en sesión 

ordinaria, el caso de las instalaciones de la Escuela de 

Altos Estudios, al respecto, el lng. Francisco Javier Gá 

mez, pide que se le dén prioridades presupuestales a la 

Escuela de Altos Estudios.- El señor Rector, informa -

que en el actual presupuesto se considera cero inversión 

física, pero que se está negociando con CAPFCE alguna in 

versión y hace hincapié enel sentido de que en el- anterior 

presupuesto que se présentó al Gobierno del Estado se con 

templaban dos edificios. En uso de la palabra el lng. -

0svaldo Landavazo, hace referencia a ciertas declaracio

nes en el sentido de que las actuales autoridades son -

ilegales y esto ha ocasionado mucha inquietud en algunos 

sectores. El consejero Luis Felipe Larios Velarde mencio 

~a q_e sxisten desee~ de c~ear corfusión ante 1 a oointón-
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pública. Al respecto, el señor Rector, pide al Secretario 

General lea un escrito fechado el día 15 de marzo de 1983, 

enviado por el lng. Gabriel lbarra Félix y que dice: En -

Hermosillo, Sonora, México, siendo las 10:40 horas del -

día 15 de marzo de 1983, en las oficinas de la Secretaria 

General y la Rectoría de la Universidad de Sonora, se pre 

sentó el lng. Gabriel lbarra Félix, Coordinador Ejecutivo 

de la Escuela de Ingeniería de la Universidad de Sonora,

-a fin de requerir formalmente a el señor Secretario Gene 

ral de la Universidad de Sonora lng. Manuel Ba1cázar Meza 

e lng. Manuel Rivera Zamudio, este último Rector de la --

.Universidad de Sonora,a fin de presentaran al suscrito, -

la convocatoria para elección de Rector de la Universidad 

de Sonora, misma que debió ser lanzada con veinte días há 

biles con anterioridad del 15 de abril de 1983.- No es-

tando los presentes, se solicitó a sus respectivas secre

tarias la presentación de la convocatoria, mismas que in

formaron que no existe y no han recibido instrucciones al 

respecto. Con los fines legales a que haya lugar, se 1e

vanta la presente que suscriben los que han intervenido.

Firma, lng. Gabriel II,arra F.- El consejero Luis Felipe

Larios Velarde, al respecto dice que esto debe de servir

como un elemento para que la Comisión de Honor y Justicia 

tenga elementos para que cuestione al lng. Gabriel lbarra, 

junto con los maestros y 11micos' 1 de Trabajo Social. El -

Lic. Mario Camberos, propone que se actúe de acuerdo a la 

Lev" ce acue!"do al 1~c 1 ame11to que ·dice· ' 1 el ~ector P!"o 
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visional durará en su cargo un año". La consejera Elvira 

Cota menciona que el actual Rector tiene carácter de pro

visional y no de interino. La consejera Martha Herrera de 

Haro pregunta si se previó que el Consejo Universitario se 

renovaría para el 15 de abril de 1983 y en qué se afecta-

rían las decisiones del Consejo si se siguen los procesos 

electorales. El Lic. Mario Camberos Castro propone que -

la fecha para la elección del Rector definitivo sea el 3-

de junio de 1983. El Q. Daniel Sal azar, consejero maes-

tro de la Unidad Caborca pide que no se tomen decisiones

fuera del marco de la ley y su reglamento. La consejera

Elvira Cota propone que en cuanto se lleven a cabo todos

los procesos electorales, se lance la convocatoria para la 

elección de Rector. El Lic. Camberos insiste en que la -

fecha para la elección de Rector sea el 3 de junio en ba

se al Artlculo 12 y Articulo 44 de la Ley y su Reglamento 

y que además esté representada toda la comunidad universl 

taria en el Consejo. Enseguida, el C.P. Manuel Morales -

Ochoa propone que se integre una comisión y que ésta re-

dacte una proposición de modificación a la fecha para la

elección de Rector. Se vota la proposición del C.P. Ma-

nuel Morales Ochoa y se acepta al ser aprobada por unani

midad de 19 votos a favor.- Para redactar el documento -

donde se indica la modificación de la fecha para elegir -

Rector, se nombra una comisión que queda integrada por: -

C.P. Manuel Morales Ochoa, Ismael Minjárez Sosa, Lic. Ma

rio Carnberos C., f~g. JsvaTdo ~andavazo G. e Jng.Rodol~o-
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Guzmán.- Después de un breve receso de la asamblea, -el 

consejero alumno Ismael Minjárez Sosa, lee el documento 

que elaboró la Comisión y que se publicará en los dia-

rios principales, al ser aprobado dicho documento quedó 

en los siguientes términos: A la Comunidad Universita

ria, A la opinión pública: El H. Consejo Universitario, 

en sesión extraordinaria efectuada el día 18 de marzo -

de 1983 a las 18:00 horas, decidió dar a conocer lo si

guiente: CONSIDERANDO: 1.- Que la tarea fundamental

de la gestión del rector provisional es la renovación -

total del Consejo Universitario. 2 -. . Que a este propó 

stto se ha sumado e1 esfuerzo por resolver la estructu

ra académica y administrativa definitiva de la Universl 

dad y la situación financiera de la misma. 3.- Que es 

el propósito de esta máxima autoridad, lograr que para

la elección del rector definitivo queden representados

la totalidad de las unidades académicas, incluyendo las 

de nueva creación y el resto de las otras representaciQ 

nes. Y CON FUNDAMENTO EN: Artículo 5, fracción I de -

la Ley Orgánica, Artículos 13, Fracción 111 y 44 del Re 

glamento General de la Universidad de Sonora. ACUERDA-
• 

EN FORMA UNANIME: Que la elección del rector definiti-

vo, se ~eal izará a más tardar el día 3 de junio de 1983, 

conel fin de cumplir con los propósitos arriba enumera

dos. Queda con ello sin efecto el acuerdo tercero del

acta 57, donde se señala como fecha limite el día 15 de 

abril de 1983. "El Saber de mis hijos hara mi Grandeza" 

H. CONSEJO UN[VEPSITAP 10.- E~ us0 de 1 a palabra,el con-
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sejero Jorge Taddei Bringas, pide a la asamblea que se 

eLsAeeRoeM1sH1Joe cite cor-, apercibimiento a los consejeros que faltan con 
HARA MI GRANDEZA 

mucha frecuencia, princ!palmente a los de Trabajo So--

cial y el Coordinador de Ingeniería Civil. El Rector, 

al respecto menciona que consultará al asesor legal p~ 

ra que diga en qué términos cita.r a esos consejeros. -

La Comisión encargada de llevar a cabo el proceso ele~ 

toral en Navojoa, Sonora, se modifica, tomando el lugar 

del \r.g. Gabriel lbarra Félix, el Lic. Rodolfo Diaz Ca§. 

tañeda, cambio que se aprueba por unanimidad.---------

No existiendo otro punto que tratar, se suspende la se

sión a las veintidos horas con quince minutos del dia 

en que se actúa, firmando para constancia la presente -

acta. 

EL PRESIDENTE 

ING. 

L SEC ARIO • 

1 ju 
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